

  **Proposition de loi n°834 :  
Réforme de la désignation  
des évaluateurs externes  
des ESSMS**  



- **Déposée le 21 janvier 2025 par Cyrille Isaac Sybille.**
- **Objectif : Renforcer l'indépendance et la transparence des évaluations dans le secteur social et médico-social.**
- **Contexte : Révision du dispositif actuel pour éviter les conflits d'intérêts.**

*Pratiques en santé - Daniel Oberlé*  
 *Décryptage et enjeux à suivre*

# Les mesures phares de la proposition de loi

-  Tirage au sort de 3 organismes évaluateurs par la HAS.
- ✓ Choix de l'organisme par l'ESSMS concerné.
-  Barème de prix encadré par décret pour la rémunération des évaluateurs.

# Pourquoi cette réforme ?

-  **Renforcer l'indépendance des évaluations.**
-  **Garantir la sincérité et la transparence.**
-  **Éviter les conflits d'intérêts.**
-  **Améliorer la confiance dans le système d'évaluation.**
-

## ✨ Les points forts de la proposition

- 🎲 **Équité** : Tirage au sort pour éviter les favoritismes.
- 🖐️ **Choix** : L'ESSMS garde la main sur la sélection finale.
- 📊 **Transparence** : Barème de prix fixé pour éviter les dérives.
- 💡 **Modernisation** : Adaptation du dispositif aux enjeux actuels.

*Pratiques en santé – Daniel Oberlé*  
📄 *Décryptage et enjeux à suivre*

## ⚠️ Les défis à relever

- 🕒 **Complexité administrative : Procédure potentiellement lourde.**
- 💎 **Qualité des évaluations : Risque de désigner des organismes moins expérimentés.**
- ❓ **Rigidité du barème de prix : Limite la flexibilité des tarifs.**
- 📁 **Impact sur les petits organismes : Risque de désavantager les acteurs locaux.**



## Perspectives et conclusion

-  **Nécessité d'affiner la proposition pour éviter les écueils.**
-  **Dialogue avec les acteurs du secteur : ESSMS, organismes évaluateurs, HAS.**
-  **Objectif final : Un système d'évaluation indépendant, transparent et efficace.**